

LAS FAMILIAS VELAN POR LOS MENORES

Tejen una red de agentes preventivos para evitar adicciones en los jóvenes
 ● Llodio recibe a padres y madres

✎ Araceli Oiarzabal
 A.O.

LLODIO— La Casa de Cultura de Llodio espera, a las 10.30 horas de mañana a una treintena de miembros de Asociaciones de Madres y Padres de Álava que, junto con representantes de los ayuntamientos de la Cuadrilla de Ayala, celebrarán un encuentro en el que se abordará el papel de las familias en la educación en valores y, más en concreto, como "agentes preventivos" en el ámbito de las dependencias y del abuso de sustancias entre jóvenes y menores.

La cita coincide con el Día Internacional de la Familia, que se conmemora el próximo lunes, y se enmarca dentro del programa *Prebenfamilia Araba: redes positivas*, que nació en Álava en 2015 fruto de sucesivas reflexiones en torno al papel determinante de las familias en la

educación preventiva de sus hijos e hijas. El objetivo fundamental de este proyecto, pionero en el ámbito de la Comunidad Autónoma Vasca, es aunar esfuerzos y fomentar la creación de una red comunitaria de asociaciones de madres y padres (AMPAs) que genere e integre conocimiento, buenas prácticas y, sobre todo, el desarrollo de los factores de protección acordes a las necesidades y demandas de la comunidad, localidad o cuadrilla concreta que las acoge.

Participan en este proyecto instituciones públicas como la Diputación y los ayuntamientos de Vitoria, Llodio y Amurrio. Asimismo; forman parte las federaciones de madres y padres de centros educativos públicos (Denon Eskola) y centros concertados (Fapacne), y el Instituto Europeo de Estudios en Prevención (Irefrea), una entidad referente en el ámbito de las dependen-



Familias del Valle de Ayala en un encuentro en favor del uso del euskera.

cias y del abuso de sustancias.

Todas estas entidades consideran necesario trabajar en la formación y empoderamiento de las familias para que adquieran un papel activo en la prevención de los riesgos que

afectan a los y las menores, abordando las cuestiones que ponen en peligro su salud y seguridad. No sólo se trata de abordar la prevención del abuso de sustancias tóxicas como el alcohol y las drogas, sino otros abu-

sos cada vez más frecuentes, como las nuevas tecnologías o los juegos *online*. Con el encuentro de mañana sábado se pretende dar un salto cualitativo en la creación de esta red, después de haberse superado fases

como la elaboración de diagnósticos por diversas zonas de Álava o el proceso de formación de las propias AMPAs. En la cita de Llodio, éstas tendrán el protagonismo como agentes preventivos, en coordinación con los diferentes servicios técnicos de Prevención, tanto de la Diputación como de los municipios de Llodio y Amurrio, que seguirán impulsando dicho proyecto.

CIFRAS

3

MUNICIPIOS.

Participan en este pionero programa que se desarrollará por las cuadrillas de Álava: Llodio, Amurrio y Vitoria, además de otras instituciones y entidades.

13

DE MAYO.

El encuentro reunirá en la Casa de Cultura de Llodio a las 10.30 horas a una treintena de familias participantes.

Este proceso de implantación del programa ha tenido distintas fases de su recorrido hasta el momento en las cuadrillas de Ayala y Rioja Alavesa, y continuará su expansión durante los próximos meses por el resto de municipios y comarcas.